

BOLETÍN INFORMATIVO

de la

ASOCIACIÓN VECINAL “FUENTE DE LA REJA”

(PLATAFORMA ANDALUZA EN DEFENSA DEL SISTEMA
FUENTE-CHARCA-HUERTA DE PEGALAJAR)

www.lacharcadepegalajar.com

Nº 58 - PEGALAJAR – DICIEMBRE - 2011

RESUMEN DEL AÑO 2011



La Asociación Vecinal “Fuente de la Reja” ha trabajado durante el año que ahora termina en diferentes temas relacionados con el agua, en nuestro pueblo y en otros lugares. En este Boletín hacemos un resumen de las actividades más importantes que hemos llevado a cabo.

Lo más destacado es que durante todo el año hemos tenido agua en la Fuente y en la Charca. Éste ha sido para nosotros el mejor acontecimiento ocurrido en 2011. Otro suceso importante para nosotros fue la recuperación de la barca desaparecida. Esta barca, como todo el mundo sabe, fue comprada con las aportaciones de mucha gente y donada al Ayuntamiento que, después, compró otras tres. Pero, la alcaldesa anterior del PSOE decidió no echar esta barca al agua diciendo que estaba tan deteriorada que era muy costosa su reparación. Ahora se ha demostrado que era una gran mentira. La barca sólo tenía un pequeño desperfecto que ha sido reparado sin ninguna dificultad. Recordamos la intolerancia, el engaño y la prepotencia con la que han actuado en este tema.

RESUMEN DE LAS INICIATIVAS MÁS IMPORTANTES DESARROLLADAS POR LA ASOCIACIÓN EN 2011

PARTICIPACIÓN EN EL DEBATE SOBRE EL PLAN HIDROLÓGICO DEL GUADALQUIVIR

La Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (El Ministerio de Medio Ambiente) publicó en Diciembre de 2010 una propuesta de Plan Hidrológico del Guadalquivir que ha estado sometida a información pública durante seis meses (De Enero a Junio de 2011).

La Asociación Vecinal “Fuente de la Reja” ha participado activamente en diferentes Jornadas de estudio y debate de dicho Plan:

- “JORNADAS SOBRE PARTICIPACIÓN EN LA PLANIFICACIÓN DE LAS CUENCAS INTERNAS DE ANDALUCIA” celebradas en Málaga, los días 28 y 29 de enero 2011.
- JORNADAS "ANÁLISIS DEL PROYECTO DEL PLAN HIDROLÓGICO DEL GUADALQUIVIR. INSTRUMENTOS DE INTERVENCIÓN CIUDADANA EN LA PLANIFICACIÓN", celebradas en Sevilla durante los días 13 y 14 mayo, 2011.
- Finalmente, en el mes de Junio, presentamos varias PROPUESTAS al Plan Hidrológico del Guadalquivir referentes al problema de la sobreexplotación del acuífero de Pegalajar (resumidas en el Boletín anterior). Esperamos que estas propuestas sean atendidas y contribuyan a conseguir un derrame permanente de agua en la Fuente de la Reja.

VALORACIÓN DEL ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL DEL PLAN ESPECIAL DE PROTECCIÓN DE LA HUERTA.

Este estudio, que viene a completar el Plan Especial de la Huerta, ya fue requerido por la Asociación en el año 2007, pero hasta febrero de 2011 no ha sido presentado. La Asociación ha elaborado 7 alegaciones al mismo con el objetivo fundamental de que se identifiquen los principales impactos existentes en el espacio protegido y se apliquen las medidas correctoras adecuadas.

Dichas alegaciones han sido tenidas en cuenta parcialmente, aunque todavía no se ha aprobado definitivamente el Plan Especial de la Huerta.

GESTIONES ANTE LA ADMINISTRACIÓN:

Durante el año 2011 hemos seguido insistiendo ante diferentes organismos e instituciones en la necesidad de desarrollar por completo el Plan de Ordenación de Extracciones del Acuífero con el fin de mantener siempre un derrame permanente de agua en la Fuente de la Reja.

También, nos hemos dirigido al Ayuntamiento en diversas ocasiones solicitando un local para la Asociación y un trato igualitario como el resto de colectivos sociales del pueblo.

COLABORACIÓN EN DIFERENTES PROYECTOS:

- **UNIVERSIDAD INTERNACIONAL “ANTONIO MACHADO” DE BAEZA:** intervención en el curso “EL PATRIMONIO AGRARIO: LA PROTECCIÓN DE VEGAS Y HUERTAS HISTÓRICAS EN LAS ÁREAS PERIURBANAS” (28-31 de marzo de 2011)
- **UNIVERSIDAD PABLO DE OLAVIDE DE SEVILLA:** Visita a Pegalajar del profesorado y alumnado del Master Universitario en Investigación Social Aplicada al Medio Ambiente” . (28 y 29 de Mayo, 2011)
- **JORNADAS “LA GESTIÓN DEL AGUA EN ANDALUCÍA A DEBATE”**, organizadas por la Red Andaluza de la Nueva Cultura del Agua y Ecologistas en Acción. (Sevilla, 18 y 19 de Noviembre de 2011).
- **“CONOCE TUS FUENTES”**. El Proyecto “CONOCE TUS FUENTES” es una iniciativa enmarcada dentro del Programa “Manantiales y Fuentes de Andalucía, hacia una estrategia de conservación”, auspiciada por la Consejería de Medio Ambiente, con la colaboración de la Universidad de Granada (Instituto del Agua). Nuestra Asociación colabora en este proyecto desde hace varios años y hemos participado en el “II ENCUENTRO CONOCE TUS FUENTES” celebrado en Cazorla, los días 25, 26 y 27 de Noviembre de 2011, donde ha sido reconocida nuestra participación.
- **PROGRAMA “ANDARRIOS”**. La Asociación Vecinal colabora con este programa de la Consejería de Medio Ambiente desde sus inicios. Además, este año hemos intervenido en el V Encuentro Andarríos 2011: "Participación social en la conservación de los ríos andaluces", celebrado en Baeza el día 17 de Diciembre de 2011.
- **VII FIESTA DEL AGUA**. La Red Andaluza de la Nueva Cultura del Agua organiza cada año un encuentro con todos los colectivos y entidades andaluzas interesadas en un nuevo modelo de gestión sostenible del agua. Nosotros organizamos la II Fiesta del Agua en Pegalajar (2006) y este año también hemos asistido al encuentro celebrado en Almería los días 1 y 2 de Abril de 2011.

OTRAS ACTIVIDADES REALIZADAS POR LA ASOCIACIÓN:

- **CATA Y DEGUSTACIÓN DE ACEITES** realizada el día 28 de Febrero con motivo de la celebración del DÍA DE ANDALUCÍA.
- **EXPOSICIÓN “PEGALAJAR ANTIGUO”** (fotografías y aperos tradicionales) en el Centro Cultural durante los meses de Agosto y Septiembre, 2011.
- **MUESTRA Y DEGUSTACIÓN DE PRODUCTOS DE LA HUERTA DE PEGALAJAR**, celebrada el día 10 de Septiembre de 2011.

Felices Fiestas de Navidad y Año Nuevo



Salud, Trabajo y Paz para todos en 2012

FIN DE AÑO

La Asociación, como ya viene siendo tradicional, organiza un acto de convivencia para celebrar la llegada del nuevo año. El día de Nochevieja, después de las uvas, nos reuniremos en la antigua panadería de Saeta (C/Trascastillo, nº) para pasar un buen rato tomando las pascuas y cantando aguilandos. La fiesta continuará el día 1 con la III Zambombada en el parque, a las 20 h.

CAMPAÑA “UN KILO DE SOLIDARIDAD”

COMO EN AÑOS ANTERIORES, LA ASOCIACIÓN ANIMA A TENER UN GESTO SOLIDARIO EN ESTAS FECHAS TAN SEÑALADAS. EN ESTA OCASIÓN HEMOS PENSADO EN RECOGER ACEITE DE OLIVA USADO PARA HACER JABÓN. LAS PERSONAS QUE QUIERAN COLABORAR PUEDEN LLEVAR EL ACEITE DE DESECHO AL COLEGIO LOS DÍAS 25 DE DICIEMBRE Y 1 DE ENERO, DE 13 A 14 HORAS Y TODOS LOS LUNES DEL MES DE ENERO, EN HORARIO DE TARDE. CON TODO EL ACEITE RECOGIDO HAREMOS UN TALLER DE JABÓN CASERO PARA ENTREGARLO A DIVERSOS COLECTIVOS DE PERSONAS NECESITADAS.